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Protokoll der Sitzung des Geschäftsführungsausschusses (GFA) 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
07.05.2025 16:30 Uhr 17:54 Uhr Ortsamt Hemelingen, 
   Sitzungsraum 1. Etage, Godehardstr. 19 

Vom Ortsamt 
Jörn Hermening 
Marc Liedke 
 
Vom Ausschuss die Mitglieder 
Waltraud Otten für Susanne Alm 
Ralf Bohr 
Hans- Peter Hölscher 
Uwe Jahn 
Dr. Christian Kornek  
Sebastian Springer 
Christa Wilke 
 
Beratendes Mitglied 
Mine Müller 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 23.04.2025 sowie 
Rückmeldungen 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 08.05.2025 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 19.06.2025 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 

 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur 
Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/-Ergänzungswünsche 
geäußert werden, gilt dieser als beschlossen. 
 
 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 23.04.2025 sowie 
Rückmeldungen 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 23.04.2025 wird genehmigt. 
 
Rückmeldungen 
 
Neuregelungen des Silvesterfeuerwerks 
 
Jörn Hermening berichtet, dass sich bislang drei Beiräte mit einer Stellungnahme zum Antrag 
geäußert haben. Der Beirat Osterholz hat jetzt ebenfalls einen Beschluss gefasst. 
 
Plako Beiräte Hemelingen, Osterholz und Vahr zum Thema Bildung 
 
Jörn Hermening verkündet, dass die Planungskonferenz zur Beruflichen Bildung am 
26.06.2025 um 18:00 Uhr stattfindet. Der Ort steht noch aus.  
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Die Themen Grund- und Oberschulen sollen in einer außerplanmäßigen Beiratssitzung nach 
den Sommerferien stattfinden. Diese soll ggf. auch gemeinsam mit den Beiräten Vahr und 
Osterholz stattfinden. 
 
Verlängerung Übergangswohnheim Grünes Dorf Arbergen 
 
Das Thema wird auf der Beiratssitzung am 19.06. behandelt. Die Referent:innen Herr Lehr 
und Frau Kodré wurden am 23.04. zur Sitzung eingeladen. Sie hatten ihr Kommen bereits im 
Vorfeld signalisiert. Es geht um keine Erweiterung des Übergangswohnheims sondern um 
eine Verlängerung der bestehenden zwei Bauabschnitte. Im Bauantrag war das 
Missverständlich formuliert. 
 
Rückmeldung Begehung „Puddingschule“ 
 
Die Begehung findet unter Beteiligung der Stadtplanung am 27. Mai um 16:30 Uhr statt. 
Teilnehmen können alle Beiratsmitglieder und sachkundigen Bürger:innen.  
 
Das Ortsamt bittet darum, eine Rückmeldung zu geben, wie viele Personen an der 
Begehung teilnehmen werden. 
 
Änderung Beiräte-OG 
 
Jörn Hermening berichtet, dass es derzeit noch keine Präsentation zu diesem Thema gibt. 
Das Thema wird in der kommenden Woche in der Beirätekonferenz behandelt. Das Thema 
kommt in den Themenspeicher. Im Juni soll der Beirat eine Stellungnahme abgeben.  
 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 08.05.2025 
 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 03.04.2025 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:50 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 3: Vorstellung neue Führung Polizeikommissariat Ost der 
PKS – Polizeilichen Kriminalstatistik 2024 für den Stadtteil 
Hemelingen 
dazu eingeladen: Vertreter:innen der Polizei 

20:10 Uhr 
(40 Min.) 

TOP 4: Rahmenplan Süßwarenfabrik 
dazu eingeladen: Claudia Schulze, SBMS sowie die beauftragten 
Planungsbüros 

20:40 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 5: Aktueller Sachstand Jugendhaus Hemelingen 
dazu eingeladen: Petra Putzer, Referatsleitung AfSD 

21:10 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 

 
 
Zu Top 2: 
 
Jörn Hermening berichtet, dass der ASB nach Information eines Bürgers das Café Werner im 
Kaufhaus Hemelingen schließen will. 
 
Beschlussvorschlag: Die ASB – Gesellschaft für Seelische Gesundheit wird aufgefordert den 
Betrieb des Café Werner im Kaufhaus Hemelingen nicht einzustellen. Der Beirat wird das 
Thema in seiner Sitzung am 19 Juni aufrufen und den ASB dazu einladen. 
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Zu TOP 5: 
 
Beschlussvorschlag: Der Controllingausschuss Hemelingen wird aufgefordert kurzfristig eine 
Sondersitzung zur aktuellen Situation im Jugendhaus, vor dem für Ende Mai avisierten 
Termin mit Amt für Soziale Dienste, Träger und SASJI, einzuberufen. 
 
Fragestellung an den Träger: 
 
1. Aus welchen Gründen wird das Jugendhaus Hemelingen regelmäßig als Veranstaltungsort 
genutzt und warum finden dort vergleichsweise viele Angebote statt? 
 
2. Wie stellt sich die aktuelle Einnahmesituation des Jugendhauses Hemelingen dar? 
 
3. Wird das sogenannte „Lücke-Projekt“ derzeit weiterhin durchgeführt? 
 
4. Wie ist die derzeitige personelle Ausstattung des Jugendhauses Hemelingen zu 
bewerten? 
 
Zu TOP 6: 
 
Aus dem FA Stadtteilentwicklung, Wirtschaft und Mobilität: 
 
Verkehrsbudget: Sanierung Marschstraße 
 
Beschlussvorschläge: 
 
Sanierung Marschstraße 
Für die Sanierung der Marschstraße zwischen Einmündung Kleine Marschstraße in Richtung 
Autobahnzubringer vergibt der Beirat 58.000 € aus dem Verkehrsbudget. 
 
 
Piktogramme Mahndorf 
Für die Aufbringung von Tempo 30 Piktogrammen im Wohngebiet zwischen Mahndorfer 
Heerstraße und Hintzendorfer Straße vergibt der Beirat 2.670 € aus dem Verkehrsbudget. 
 
 
Piktogramme Zeppelinstraße 
 
Für die Aufbringung von drei Fahrradpiktogrammen vergibt der Beirat die notwendigen Mittel 
aus seinem Verkehrsbudget und fordert das ASV auf diese schnellstmöglich aufbringen zu 
lassen. 
 
Derzeit kommt es zu einer starken Belastung der Zeppelinstraße durch die Umfahrung der 
Baustelle Vahrer Straße. Dabei werden auch Radfahrende durch PKW bedrängt. Der Beirat 
möchte gerne die Kosten für neue Piktogramme übernehmen, um den KFZ die 
Schutzbedürftigkeit der Radfahrenden zu verdeutlichen. Die gestrichelte Linie soll nicht 
erneuert werden. Der Beirat ist sich bewusst, dass die Baumaßnahme Fernwärme in 
wenigen Montane in der Zeppelinstraße zur Entfernung der Asphaltdecke und auch der 
neuen Piktogramme führen wird, aber möchte trotzdem möglichst zügig eine Verbesserung 
für die Radfahrenden. 
 
 
Weitere Beschlussvorschläge: 
Kita Schlengstraße/ Verkehr Tägtmeyerstraße 
Beschlussvorschlag: Durch die vielen Baustellen im Stadtteil nehmen viele Fahrzeuge 
Umwege durch Wohngebiete. Dadurch ist die Situation in der Tägtmeyerstraße vor der KiTa 
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Schlengstraße für die KiTa-Kinder sehr gefährlich geworden. Der Beirat fordert das ASV 
daher auf, in der Tägtmeyerstraße temporär eine Einbahnstraße anzuordnen, vom Kreisel 
kommend in Richtung Sandhofstraße. Damit soll der derzeitige Ausweichverkehr verhindert 
werden. 
 
 
Ausschluss von Freiluftpartys am Hemelinger See 
 
Beschlussvorschlag: Der Beirat Hemelingen schließt die Flächen um den Hemelinger See für 
die Veranstaltung von Freiluftpartys aufgrund der am Hemelinger Sand genehmigten 
Veranstaltung „Die Komplette Palette“ für das Jahr 2025 aus. 
 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 19.06.2025 
 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.05.2025 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(60 Min.) 

TOP 3: Verlängerung Übergangswohnheim Grünes Dorf Arbergen 
dazu eingeladen: Tobias Lehr, Petra Kodré, Senatorin für Soziales,  
 

19:50 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 4: Aktueller Sachstand Jugendhaus Hemelingen 
 

 TOP 5: Bezirkssportanlage 
dazu u.a. Sportamt einladen 

 TOP 6: Zusammenlegung Sozialzentren 
dazu Petra Kodré einladen 

21:10 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 7: Beiratsverschiedenes 
u.a. Änderung des BeiräteOG 

 
 
Zu TOP 3:  
 
Zum Thema Übergangswohnheim Grünes Dorf stellt Ralf Bohr folgende Fragen: 
 
1. Wie viele Menschen leben dort derzeit? 
2. Wie ist die Zusammensetzung unterhalb der Bewohner:innen? 
3. Wie lange leben die Menschen schon da? 
 
Jörn Hermening bietet an, bei dem Leiter der Einrichtung nachzufragen. 
 
Zu TOP 5:  
 
Neues Thema Bezirkssportanlage (BZA) 
 
Zur Vorbereitung auf die eventuelle Teilnahme der 1. Herrenmannschaft des SV Hemelingen 
an der Regionalliga benötigt die Anlage eine erweiterte Ausstattung. Die Planungen möchte 
sich der Beirat vorstellen lassen.  
 
Das Ortsamt wird gebeten zu diesem Thema eine/n Vertreter:in des Sportamts und des 
Vereins fristgerecht einzuladen. 
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Zusammenlegung Sozialzentren 
 
In Bremen ist geplant, die Sozialzentren an vier Standorten zusammenzulegen. 
 
Ralf Bohr schlägt vor, jemanden aus der Sozialbehörde einzuladen und sich über das 
Vorhaben berichten zu lassen. 
 
Jörn Hermening schlägt vor, Petra Kodré, die eigeladen ist, zu TOP 3 zu berichtet auch zu 
diesem Thema zu befragen.  
 
Jörn Hermening bietet an, bei der Sozialbehörde und bei Petra Kodré nachzufragen. 
 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 

• Das Thema Schulen soll ggf. zusammen mit den Beiräten Vahr und Osterholz nach 
der Sommerpause behandelt werden. 

 

• Ralf Bohr schlägt das Thema Neue Feuerwachen vor. Jörn Hermening schlägt vor, 
dieses Thema als Informationsanfrage an das Innenressort zu stellen. Danach könnte 
ggf. eine Behandlung im Beirat erfolgen. 

 
Abstimmung: Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 

• Christa Wilke schlägt Thema Wärmeplanung vor. Jörn Hermening erwiedert, dass 
das Thema im FA Klimaschutz vorbereitet und im Anschluss im Beirat behandelt wird. 

 

• Ralf Bohr schlägt Thema Gewerbegebiet Hansalinie / Erschließung 3. Bauabschnitts 
vor. Jörn Hermening schlägt vor, dass Thema in den Themenspeicher aufzunehmen 
aber jetzt schon mal bei der WFB nachzufragen.  

 

• Ralf Bohr wünscht sich das Thema Schließung der Kita-Vollküchen in die 
Beirätekonferenz zu bringen und fragt, ob der Beirat diesbezüglich einen 
Beschlussvorschlag machen sollte? Der GFA kommt überein, das Thema in den 
Themenspeicher für die Beiratssitzung im August aufzunehmen.  

 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 
Sebastian Springer erkundigt sich nach den Planungen für den Beiratsstand auf dem 
Hemelinger Markt. 
 
Jörn Hermening schlägt vor, das Thema auf die Tagesordnung der nächsten GFA-Sitzung zu 
nehmen um sich dort Gedanken zu machen. 
 
Das Ortsamt wird gebeten, in der Zwischenzeit schon mal Beschlüsse, Umsetzungen, 
Aktivitäten, etc. des Beirates rauszusuchen und zur Sitzung mitzubringen. 
 
Wilhelm-Wolters-Straße 
 
Christa Wilke erkundigt sich nach dem angeordneten Parkverbot in der Wilhelm-Wolters-
Straße ab dem Haus Nr. 92.  
 
Jörn Hermening sichert zu, beim Amt für Straßen und Verkehr nachzufragen. 
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gez. Hermening   gez. Springer   gez. Liedtke 
Sitzungsleitung   Sprecher   Protokoll 


